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卒業式まで２週間 

卒業式の練習が始まりました。６年生は体育館で、卒業証書のもらい方や自分たちの思いの発表練習に取り

組んでいます。本市は小笠原流礼法発祥の地ということで、卒業証書のもらい方も「小笠原流礼法」に基づい

て行います。小笠原流礼法の神髄は、「相手を思いやる心」です。当日、参加していただいている方々を思い

やる立派な卒業式になることを期待しています。また、今年度はコロナの関係で歌や呼びかけを中心とした発

表ができないので、６年生が例年にない工夫をした発表を行います。どんな発表になるか楽しみです。 

 

八の字跳びが上手になりました 

３月２日（火）朝の活動の時間に、体育集会を行いました。今年度の

体育集会は、校庭で長縄の３分間八の字跳びを行っています。今回が今

年度の最終３回目でした。子どもたちは、今体育で縄跳びを行っていま

す。この日は１回のチャレンジでしたが、学年ごとに一生懸命跳んで、

たくさんの最高記録がでました。 

〈今年度の各学年最高記録〉 赤字は今回が最高記録 

 １年 １１３回   ２年  ８８回   ３年 １８９回 

   ４年 １４１回   ５年 ２２２回   ６年 １６８回 

 

本年度最後の PTA 理事会 

２月２６日（金）に、今年度最後の第４回ＰＴＡ理事会が行われました。正副会長の皆様、各学年理事の皆様には、１

年間ありがとうございました。今年度は、コロナの関係で、例年のように活動を行うことができませんでしたが、運動会

などの諸行事の際には、感染防止対策を行う必要があり、役員の皆さんには何かと気を使っていただきました。おかげさ

まで、コロナ禍の中でも、工夫をしてできる限りの行事を行うことができました。ありがとうございました。 

 

鎌倉と南アルプス市の関係の深さを知りました 

２月２５日（木）に５年生が社会科見学に行きました。今回の社会科見学

は、来年度の修学旅行につながるもので、鎌倉時代の鎌倉と南アルプス市の

甲斐源氏の関係を学ぶための見学でした。いつもお世話になっている市文化

財課の斎藤さんの案内で、若草地区の法善寺（加賀美遠光の屋敷跡）、甲

西・大明地区の古長善寺（夢窓国師の造った池）、甲西・落合地区の熊野神

社（秋山光朝の屋敷跡）、櫛形地区の小笠原小（小笠原長清の屋敷跡）の見

学を行いました。南アルプス市と鎌倉（源氏）はとても深い関係にあること

が分かりました。修学旅行では、今回の社会科見学で学習したことを基に、

歴史の表舞台の鎌倉を感じ、当時の歴史にロマンを感じることができれば良

いなと思います。 

 

いつもと違う 6 年生を送る会 

 今年の６年生を送る会は，コロナの関係で全校で集まることはしないで，

各学年の発表（歌や呼びかけ）をビデオに録画し，６年生に見せるという形

で行われます。例年のように、体育館に一堂に会して６年生に向けて発表を

する形では行わず、このような形で行うことになりました。ビデオ発表では

ありますが、６年生に向けての感謝の気持ちとこれからの中学校生活に向けての励ましの気持ちは変わりません。お世話

になった６年生とのお別れは、寂しくもあり悲しくもありますが、しっかりと気持ちを作って送り出そうと思います。 

みなもと小の児童に 

身につけさせたい４つの力 
 

１ 人を大切にする力  

２ 自らの考えを持つ力 

３ 自分を表現する力 

４ チャレンジする力 

  

みなもと 



 

ピカソ・ダリと並び称されるスペインの巨匠ミロに挑戦 

２月 12日（金）・２４日（水）に、さ

くらんぼ学級とひまわり学級では、市立美

術館の市川先生に来ていただき、絵画教室

を行いました。墨で自由に線を描き、それ

に思い思いに色を付けました。それぞれの

思いを大きな紙に表現することができまし

た。のびのびと表現することで、楽しくこ

ころが解放されます。それぞれダイナミッ

クな、素敵な作品ができました。 

 

たくさんの教育委員さんや議員さんが観にきたタブレットの授業 

3月３日（水）５校時に、４年生で特別公開授業が行われ、市教育委員さん、市

議会議員さん、中北教育事務所学力推進幹、教育長さんをはじめ市教育委員会の皆

さんが、来年度一人一台導入されるＰＣタブレット（クロームブック）を使った授

業を参観しました。今回は、社会科の授業として、「山梨県の魅力を本にしよう」

というめあてについて、自分が山梨県の魅力だと思うことをタブレットの付箋紙機

能を使い、シートに記入し、それに関係する画像をグーグルで検索し、貼り付け、

自分なりの魅力シートを作り、それをタブレットで先生に提出し、１冊の本にしま

した。また、タブレットを使って配られた山梨県についての問題をタブレットで答

えて、自動採点される機能も使いました。 

当日は、たくさんの市議会議員（２０名程）が来校したので、教室の密を避ける

ために、２グループに分かれていただき、入れ替えで観ていただきました。教室に

入らないグループの方々には、隣の教室で大型テレビにリアルタイムで中継し様子を観ていただきました。 

来年度は、子どもたちが、実際にタブレットを使わなければなりません。市教育委員会のご理解と市議会の支えがあっ

てできる事業でもあります。子どもたちにとって実りある事業になるように、いろいろな方に協力していただけるとあり

がたいと思いました。保護者や地域の方で得意な方もお手伝い大歓迎です。 

 

児童会の縦割り清掃でとてもきれいになりました 

３月４日（木）・５日（金）の清掃の時間に、本校伝統の「縦割り清掃」を行いました。それぞれ縦割り班ごとに、決

められた場所で上級生・下級生が一緒に清掃を行いました。本校の児童はとても良く掃除をします。無言清掃がどの学年

でもできています。この縦割り清掃でも、新しくリーダーになった５年生を中心に、６年生がサポートし、しっかり取り

組みができました。本当に素晴らしいです。とてもきれいになりました。 

 

来年度も安全に登校します 

 ３月５日（金）に新登校班顔合わせ会を行いました。過日決めていただ

いた新しい登校班ごとに教室に分かれ、初めに、全校放送で５年生の代表か

ら、６年生に対してお礼の言葉の発表があり、それを受けて６年生から、来

年度も安全に登校してほしいという励ましの言葉の発表がありました。その

後、集合時刻や集合場所、注意事項、新１年生の受け入れについて話し合い

を行いました。子どもたちは真剣に担当の先生の話を聞いていました。 

本校の子どもたちは、上級生の指導の下、いつもしっかり並んで安全に登

校しています。来年度も「自分たちの安全は自分たちで守る」意識を持って

しっかり登下校を行ってほしいと思います。 

 

東日本大震災から１０年が経とうとしています。尊い命が一瞬にして奪われてしまう地震や津波、とても恐ろしいもの

です。東日本大震災が発生したのは、今の子どもたちが生まれていないか、生まれていても記憶にないような年齢です。

是非、この節目に、お家の方の体験とその時の気持ちを子どもたちに伝えていただければと思います。また、一緒に地震

の備えを確認してください。本校では伝統的に防災教育に力を入れています。昨年度はコロナの影響で縮小し指導してき

ましたが、命に関わる大切な学習ですので、これからもしっかり取り組んでいきたいと思います。 


